

Un nuevo y rotundo triunfo se anotaron ayer en Usera nuestras gloriosas tropas, desalojando de sus trincheras a los rojos

Nuestros intrépidos aviadores derribaron al enemigo cuatro aparatos

No olvides, retaguardia...

AUSTERIDAD

Por F. CERECEDA

La inalterable placidez de la vida en retaguardia va avergonzando, irrita, a muchos de los mismos que la disfrutaban.

En Valladolid, donde escribo, Dios ha querido mostrarnos paternalmente dos veces en pocos días, una enseñanza que la paz iba haciendo difusa; y en varias partes de la España nuestra, porque el espíritu cristiano actúa sin revulsivos, y preside la conducta de muchos corazones, vienen sonando voces de atención, que traen al espíritu que piensa la idea de la austeridad, siempre imprescindible, por ser cristianos, pero ahora obligatoriamente necesaria, por que la guerra en que estamos afecta a todos y a todos nos envuelve.

Es una calmidad inmensa la que vivimos, y hay que resistirla totalmente, universalmente, acercando con amor cada uno a su existencia las desgarraduras hondas de nuestros pobres soldados; las preocupaciones sobrecogedoras del Mando siempre en vela; las lágrimas de los que han perdido a sus hijos, a sus esposos, a sus hermanas; la intranquilidad y zozobra de los que agonizan en la España que aún no amaneció, y el llanto que ha puesto tantas desolaciones en el alma atribulada de la patria nuestra.

Y en la cómoda tibieza de la retaguardia se va borrando la tremenda realidad de que estamos viviendo una guerra, que nos impone a todos los españoles una movilización austera, castrense, orgullosamente patriótica.

Florece el orden en nuestras unidades y no se carece de nada necesario. Alejado, además, el frente muchos kilómetros, vuelve a nacer en el alma la verdad de una excelsa normalidad, como no se disfrutaba hace tiempo en la España hundida del Frente Popular.

“¡Aquí no pasa nada!” se oye repetir. ¿Que no sucede nada cuando es hoy toda España acontecimiento universal?

Ocurre lo que jamás ha sucedido, y tenemos encima lo que inevitablemente tenía que pasar, con actitudes y conductas como las de estas mismas personas, que se hacen indiferentes cuando la Patria cruje por el techo y los cielos y se admiran superlativamente al pedirles un recuerdo compasivo para los pobres que por España sufren en los hoyos de las trincheras y en las cotas entzadas de las sierras.

Son los grandes enemigos y los desprestigiadores más terribles de esta guerra, sin precedentes en la historia dolorida de nuestra nación. Se olvidan que esa tranquilidad de la retaguardia, tan grande y absoluta que hace borrar del alma la realidad acre y punzante de una guerra, está sostenida por el peligro continuo que corren nuestros muchachos en la línea de fuego. Y no es cristiano, y por lo mismo no es español, des preocuparse ante una taza aromática de café, o escuchando cómo las estridencias histéricas de un exótico jazz-band, del aliento costoso que pone en la lucha lo mejor y más noble de la España que siente.

Admirablemente lo han comprendido los jóvenes marroquíes de nuestro protectorado. En Tetuán ha nacido y en sus calles resuena una vieja canción, inspirada por las resonancias ecuménicas, que a todos imponen privaciones, de la guerra de España, y que a la ligereza de

muchos se les diluye y escapa como niebla en algunas ciudades liberadas.

“Le dijo adiós a la cigüeña y a la paloma le dijo adiós. Yo le vi salir por la puerta pequeña y dirigirse a la mezquita donde se reúnen los ulemas. El no vió mis ojos; pero le bastó para conocerme y decirme: ¡Adiós! Va a España a pelear por una causa noble. Volverá por los mismos senderos orgullosos de su victoria, y yo me haré la encontradiza en el arco que ampara la puerta de la mezquita donde se reúnen los ulemas. A él le bastará verme los ojos para saber quién soy... Mientras él esté en España, no me pintaré las manos con arjeña.”

“¡Jóvenes españoles! Más austeridad, menos diversiones.”

“¡Señoritos ociosos de la retaguardia! Ninguna opinión, emocionado optimismo, sumisión gustosa al Caudillo.”

La frivolidad femenina, sobre todo la de las “refugiadas”, es hoy una aliada inconsciente de los espías y asesinos de nuestra Patria en tragedia, y está contribuyendo como nada a tergiversar ante la tierra esta enorme tarea que Dios ha echado sobre los hombros doloridos de España. Esta gran responsabilidad de la Historia, que hoy gravita sobre nuestros ejércitos y que ha de encender en la vida del mundo luceros altísimos de paz e ideal, es obra de todos y hay que preparar para ellos los corazones, no desconectándose de la línea de fuego, sino con sa crificada y eficiente comiseración de todos los sufrimientos físicos y espirituales que perforan las carnes de nuestra pobre Patria.

Ante esta gran verdad de la vida de España, que es la guerra, se impone un rato de penitencial introspección, y un latido de tierna solidaridad, que no puede tolerar tan irritantes desigualdades entre los hijos que con la vida la defienden y los que, lejos del peligro, la deshonran con sus frivolidades y placeres.

Es lo menos que se debe exigir, mientras en las incómodas toperas la paz no agote todos los colores y una caritativa post-guerra no ponga cicatrices de amor sobre las heridas abiertas en las carnes morenas de nuestros generosos muchachos.

F. CERECEDA

Notas de Enseñanza

ALUMNAS-MAESTRAS DEL GRADO PROFESIONAL

Se ha dispuesto por la Comisión de Cultura y Enseñanza de la Junta Técnica del Estado que en tanto no lo disponga dicha Comisión, no se modifique la situación económica de las alumnas maestras del Grado Profesional del Magisterio que hubiesen realizado o aprobado las prácticas reglamentarias durante el curso 1936-37, quienes seguirán percibiendo el sueldo que venían disfrutando; y que tan poco se autoricen ascensos ni modificaciones de sueldo alguno sin orden concreta de la referida Comisión.

LEA USTED

EL DIA DE PALENCIA

GOBIERNO MILITAR

DONACION DE UN COCHE

Doña Encarnación de Bedoya, viuda de Rizo, ha donado al Ejército un automóvil marca «Delage», P. 808, resgo que ha sido agrdecido.

La diaria charla del general Queipo de Llano

La farsa de la neutralidad y la retirada de voluntarios

La reunión del Comité de no intervención es esperada con impaciencia y a propósito de esto he de hacer algunas consideraciones sobre la diplomacia.

Los diplomáticos tienen dos personalidades: una, la de caballeros, que no pone en duda, y otra, la de representantes de una diplomacia que, como la política, no tiene entrañas. La diplomacia, según decía Maquiavelo, es el arte de engañar.

La diplomacia llama a nuestra guerra, guerra civil, cuando es la guerra de la civilización contra el salvajismo y la barbarie; es la lucha de la libertad verdadera, de la libertad dentro del cumplimiento de las leyes, contra el libertinaje, que no reconoce leyes, que no tiene freno.

Es terrible que pueblos que se llaman cultos, puestos en la disyuntiva, de un lado, los hombres dignos, y del otro, la canalla marxista, esos pueblos civilizados se dediquen a amparar a la canalla separándose de los caballeros. Cuando hay una cuestión entre caballeros, es un deshonor apostar a hombres que no tienen dignidad.

¿A qué hablar de neutralidad o de no intervención? Si ésta fuese verdadera, se haría como en la calle cuando dos se pelean, que se les deja solos y el más fuerte es el que vence, como ocurriría si nos dejásemos solos, que nosotros, que somos los más fuertes, terminaríamos pronto la guerra.

Por eso no quieren dejar la neutralidad, apoyándose en Francia, que tiene una frontera para poder pasar por ella todo el material y voluntarios que

quieran, y todos hablan de no intervención.

Dicen que hemos recibido ayudas de voluntarios y, efectivamente, tenemos voluntarios, aunque los rojos tienen muchos más que nosotros. Dicen que para conceder la beligerancia a Franco es necesaria la retirada de voluntarios. ¿Pero eso lo dicen de buena fe? ¿No saben que ellos tienen muchos miles de canallas extranjeros, a los que han concedido la nacionalidad española?

Recuerda lo que ya ha dicho sobre los voluntarios, que primeramente les trajeron los rojos, y dice que aunque no interpreta el pensamiento del Generalísimo, cree que Franco no tendría inconveniente en aceptar la retirada de voluntarios, siempre que fuese absolutamente la de todos los que han en-

trado en España, porque así nos encontraríamos como al principio de la campaña, cuando nuestro Ejército avanzaba gloriosamente hasta llegar a las puertas de Madrid.

Relata detalladamente las cantidades de material y voluntarios que han entrado de Francia desde el 24 de junio al primero del actual, y dice que en San Juan de Luz hay dos barcos esperando la llegada de dos buques de guerra para entrar en Santander, lo mismo que hicieron en Bilbao, amparándose en el humanitarismo inglés para introducir material de guerra.

Da cuenta de haber impuesto una multa de veinte mil pesetas a un industrial de Huelva, llamado Juan Quintero, por vender carbón a mayor precio del establecido.

Otro accidente en el puente de Torquemada

Una camioneta cae al cauce del río y sus ocupantes resultan ilesos

(Por teléfono)

TORQUEMADA. — Próximamente a la una menos cuarto de la tarde, se ha registrado en nuestro famoso puente un nuevo accidente, que milagrosamente no ha revestido graves consecuencias.

A dicha hora pasaba por el lugar de referencia una camioneta con abundante carga, y por las ya conocidas y defectuosas entradas de acceso al puente, el vehículo cayó por encima del pretil al cauce del río.

El suceso, que fué presenciado

por numerosas personas, produjo en todas ellas gran emoción ante el natural temor que abrigan por la suerte de los ocupantes de la camioneta.

Rápidamente se acudió en su auxilio, viéndose, con la alegría y sorpresa que es de suponer, que los dos únicos ocupantes del vehículo se hallaban sanos y salvos, pues tan sólo presentaban muy leves erosiones.

La camioneta quedó destrozada por completo, y la carga aparece flotando sobre las aguas, de donde se procurará recogerla.—El corresponsal.

Del Cuartel General del Generalísimo

Sección de información.—Estado Mayor

Boletín de información, con noticias llegadas a este Cuartel general hasta las veinte horas del día 8 de julio de 1937:

EJERCITO DEL NORTE.—Frente de Vizcaya.—El enemigo, en la madrugada de hoy, atacó a nuestra posición de La Nevera, rechazándose con numerosas bajas.

Frente de Santander.—Sin novedad.

Frentes de Asturias y León.—Ligeros fireoteos.

EJERCITO DEL CENTRO.—Frente de Aragón.—Un intento de ataque en el sector de Albarracín fué rechazado con bastantes pérdidas para el enemigo.

Frentes de Soria y Avila.—Sin novedades dignas de mención.

Frente de Madrid.—La presión enemiga en el sector de Villafranca del Castillo y Quijorna ha continuado en el día de hoy, habiendo sido rechazados todos los ataques que el enemigo ha llevado a cabo, en los que ha sufrido un total elevadísimo de bajas, con centenares de muertos.

En el sector de Usera, no sólo se le ha rechazado energicamente, sino que nuestras tropas, en un contraataque, conquistaron trincheras, donde los rojos dejaron abandonados ciento treinta y siete muertos y gran cantidad de material.

EJERCITO DEL SUR.—Tiroteos y cañoneos en algunos sectores.

Es cada día más elevado el número de soldados y milicianos que se pasan a nuestras filas, la mayoría con armamento.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—En el día de hoy han sido derribados cuatro aviones enemigos. Uno en las cercanías de Aranjuez, por nuestros cazas; dos en Toledo y uno en Navalcarnero, por nuestra Artillería anti-aérea.

Salamanca, 8 de Julio de 1937.—De orden de S. E.: El general jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

Donativos para el acorazado "España"

En el Gobierno Civil se han recibido los siguientes:

Don Tomás Alonso Rodríguez, 50.
Don José Pérez Pérez, 50.
Don Balbino López Sedano, 10.
Don Julio Gutiérrez Pérez, 25.
Don Julio Cortaza de la Fuente, 25.

Para impresos económicos

Imprenta de EL DIA
MAYOR, 15 APARTADO 34



QUINTO ANIVERSARIO
DEL EXCMO. E ILMO. SEÑOR

DON ANGEL MERINO ORTIZ DE LA MORA Y VEGA

Caballero Gran Cruz de la Orden de Isabel la Católica, Presidente del Consejo de Administración del Banco Castellano de Palencia, Presidente de la Cámara de la Propiedad Urbana, Ex-Senador del Reino, Ex-Diputado Provincial, Ex-Presidente de la Unión de las Vidrieras Españolas

que falleció en Palencia el día 10 de Julio de 1932

Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

D. E. P.

Su desconsolada esposa la Excma. e Ilma. señora doña Dolores Ballesteros Alba; hijos Ángel y Luis; nieto Luis; hermana, hermanos políticos, sobrinos y demás familia,

Al recordar a sus amigos tan triste fecha, les ruegan una oración por el eterno descanso del alma del finado

Los Excmos y Rvdmos. Sres. Arzobispo de Burgos y Obispo de Palencia, han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

El problema religioso visto a través del nacionalismo vasco

Queremos el Estatuto—dijo Aguirre— aunque nos venga de Satanás.—Y añadían sus corifeos: «El Estatuto, con Dios o sin Dios!»

(Del envío especial de nuestra Agencia "Logos" en Vizcaya, señor Gómez Aparicio)

En torno al problema religioso de Euzkadi, visto a través del nacionalismo vasco, se ha escrito ya mucho para terciar con nuevos alegatos. La comprensión de ese problema es una cuestión de buena o de mala fe. El separatismo euzkadiano ha hecho del Estatuto la medida estricta de sus creencias católicas. «Queremos el Estatuto—dijo en cierta ocasión Aguirre—, aunque nos venga de Satanás». A lo que aún añadían los corifeos: «El Estatuto, con Dios o sin Dios!» Garantizamos la autenticidad de estas dos frases: ellas pudieran arrojar mucha luz sobre el hecho inaudito de que, quienes se llaman católicos y a la conciencia del mundo han apelado, se uniesen en repugnante maridaje con quienes encarnan la oposición incondiliable con los principios civilizados del Cristianismo.

Es interesante conocer, para juzgar sobre la conducta del nacionalismo vasco, en qué forma se desarrolló la vida religiosa en Bilbao durante los once meses que siguieron al alzamiento nacional del 18 de julio. Ciertamente que Bilbao no supo de una persecución religiosa desencadenada con la violencia que en otras regiones. Creo que es menester cierto que ello fue porque al nacionalismo vasco interesaba hacer, de un presunto catolicismo, un instrumento meramente político. Se protegió el culto y se le revistió oficialmente de la solemnidad máxima en aquellos templos que, por la ideología de su clero, pudieran convertirse en focos de incubación del separatismo; se persiguió, en cambio, y se les privó de toda suerte de garantías civiles, a aquellos otros sacerdotes tildados de "desafectos al régimen".

Hace pocos días de la publicidad, en estas mismas columnas, los nombres de 26 sacerdotes seculares asesinados en Vizcaya y cuya muerte estaba comprobada. Si a esa cifra se añade la de los religiosos muertos violentamente y la de los desaparecidos, es probable que pase del doble. No es inferior a los dos centenares el de los sacerdotes y religiosos encarcelados. ¿Que los nacionalistas vascos no fueron los ejecutores directos de aquellos crímenes?... Es posible; pero el nacionalismo vasco, detentador del Poder irresponsable del orden público, pudo evitarlos... y no los evitó. En cuanto a los encarcelamientos, la inmensa mayoría de ellos fueron decretados por Ortueta, director de Seguridad en Bilbao y miembro destacado del partido nacionalista.

No hubo persecución manifiesta; pero hubo hostilidad flagrante. En todos los templos no frecuentados por los nacionalistas—hasta en esto hacían patente su falta antiespañola—se observó desde el primer instante un gran retraimiento, especialmente por parte de los hombres. Asistir a los cultos de una iglesia servida por clero españolista era exponerse muchas veces, por lo menos, al encasillamiento. A sus puertas se situaba la hez de la gallofa bilbaína para insultar a los fieles.

«¡Son fasicistas! ¡Son fasicistas!»—gritaban. Y, en ocasiones, sólo por esta bárbara y simple acusación, pasaban de la iglesia a la cárcel. El párroco de San Vicente—la parroquia de la que era feligrés Aguirre, y a cuya misa de una asistió todos los domingos—hubo de escapar de Bilbao sólo por el "delito" de su españolismo.

Los registros en estos templos eran muy frecuentes. Grupos de milicianos, encasquetado el gorro, la pistola en la mano y borboteando bestiales blasfemias, recorrian confesionarios, altares y hornacinas "en busca de las armas que allí habían escondido los fasicistas". Raro era el día en que no había que consagrar nuevamente algún templo después de aquellas profanaciones salvajes.

En materia de profanaciones, nada ha contenido las hordas,

de las que era aliado el nacionalismo euzkadiano. Ni siquiera el Santuario de Nuestra Señora de Begonia, Patrona de Bilbao. En vísperas de la entrada de nuestros tropas, grupos de milicianos asturianos y santanderinos lo saquearon y celebraron en él inmundas orgías. Se emborracharon bebiendo vino en los vasos sagrados, robaron numerosos objetos del culto, entre ellos, varias valiosas capas pluviales, y en estos días ha aparecido abolada la corona de plata que ceñía las sienes de la venerabilísima imagen. Fue sacrilegamente profanado el Sagrario, y de tramada por el suelo, se encontraron numerosas formas consagradas.

Durante los primeros días del Movimiento, la canalla de los bajos fondos bilbaínos trató, como la de otras ciudades, de convertir los templos en hogueras. Sin que nadie les saliera al paso, las hordas prendieron fuego al convento de la Concepción. Se dió aviso al Servicio de Incendios; pero el populacho le impidió que actuara. Nadie intervino, y el convento de la Concepción quedó reducido a cenizas. Para ver de calmar a la plebe, el "Gobierno de Euzkadi" dispuso la incautación de todos los conventos. Las comunidades religiosas, lo mismo masculinas que femeninas, fueron expulsadas de sus casas, en las que se establecieron diversas dependencias públicas.

Así, el convento de los Pasionistas, de Deusto, fué, primero, cuartel de "gudaris" nacionalistas y, después, hospital de tifóides y enfermos de la piel; el del Corazón de María—primero en la incautación—, cuartel; el de las Reparadoras, asilo de refugiados, y más tarde, hospital; el del Carmelo de Begonia, cuartel de "gudaris" y alojamiento de refugiados; el de las Carmelitas, edificio de asistencia social... Y así todos. Los únicos no ocupados fueron aquellos que, por lo viejos, se consideraban como no aprovechables; cuyos miembros—religiosos y religiosos—, en su inmensa mayoría, hubieron de acogerse a la protección de los buenos católicos, pero temerosos—con no pequeño fundamento—de ser asesinados o, por lo menos, encarcelados.

Erra contactos los sacerdotes que osaban salir a la calle con ropas tales. Y aun éstos habían de efectuar por parajes escondidos y cortos. Y no por eludir los feroces insultos de la plebe, sino porque la sotana era motivo bastante para el "paseo", del que no se volvía.

El P. Preciado, superior de la comunidad del Corazón de María, por ejemplo, fué detenido cierta mañana por un grupo de milicianos cuando se dirigía a celebrar misa en el Asilo de Merina. Inmediatamente fué decretada su muerte por aquellos forajidos, y comenzó para el Padre Preciado una odisea espeluznante. Por cuatro o cinco veces, y en distintos lugares, estuvo encañonado por los fusiles; pero sus verdugos desistieron otras tantas veces de asesinarlo por no satisfacerles el lugar.

A la caída de la tarde lo condujeron a Saltacaballo, profundo precipicio situado en la carretera de Santander, ya en las proximidades de Santoña, donde quisieron forzarle a escribir una carta en la que declarase que se había suicidado. El Padre Preciado se negó, naturalmente, y uno de los asesinos le disparó un tiro que le entró por el píñulo. El cuerpo del religioso se despenó al fondo del precipicio, donde permaneció moherido y exánime, toda la noche. Descubierta por un campesino al día siguiente, pudo ser curado, y hoy, el rostro agujereado del P. Preciado es una acusación contra la barbarie roja, amparada, o al menos tolerada, por los nacionalistas del "católico" Aguirre.

No pocos sacerdotes santanderinos lograron escapar a la matanza general que ha presenciado la desgraciada provincia montañesa, y se refugiaron en Bilbao. Pero los esbirros de

Bruno Alonso, el sádico, pudieron trasladarse a Bilbao para allí continuar, con plena impunidad, la matanza. Varios sacerdotes de Santander fueron allí sacrificados, sin que nadie tratara de impedirlo en la capital vizcaína. Conozco, por ejemplo, el caso de don Pedro Diez, quien, al dirigirse a la iglesia parroquial de San Francisco, para celebrar misa de nueve y media, fué apresado en plena vía pública por varios anarquistasidos expresamente de Santander con tal objeto. Han pasado dos meses desde entonces y nada ha vuelto a saberse del paradero del señor Diez; se cree fundamentalmente que sus aprehensores lo asesinaron. En los últimos días del Bilbao rojo desaparecieron, en circunstancias semejantes a otros varios sacerdotes de Santander y de Bilbao, tales como el cura sacristán de la parroquia bilbaína de Santiago, señor Moreno.

La ferocidad antirreligiosa del Bilbao nacionalista y rojo ha revestido formas inauditas. San griento es el caso del organista de Dos Caminos, don Diosdado Uralde, quien, en la cárcel, asistió, en sus últimos momentos, a varios caballeros asesinados. Puesto él también ante el pelotón de ejecución, uno de sus verdugos le hizo dos disparos para rematarle; uno, en la nuca; otro, en la sien derecha.

El señor Uralde sobrevivió milagrosamente a sus heridas. Pero el tiro de la sien le sectionó el nervio óptico, y el señor Uralde ha quedado ciego. Por gracia especial sigue celebrando misa, asistido por un sacerdote; la primera la dijo estos días en el convento de las Esperantinas, y le ayudó personalmente el arcipreste de Bilbao, señor Galvarriata.

Repuesto de sus gravísimas heridas, quiso don Diosdado Uralde trasladarse a Francia para ponerse en manos de un especialista en ojos, por si le era posible recobrar la vista. Solicitó, al efecto, autorización del "Gobierno de Euzkadi". Y el "Gobierno de Euzkadi" se lo negó de plano. Tal vez trataba de evitar Aguirre que aquel pobre sacerdote ciego pugnase al mundo cuáles eran la libertad y el respeto a la conciencia católica del país vasco por los que el nacionalismo había empuñado las armas.

Pero hablemos de Aguirre... Maestro suyo había sido, en sus años de infancia, don Miguel Larrañaga, el notable periodista que firmaba con el seudónimo de "Miguel Aramitio", y que es actualmente sacerdote-sacristán de San Nicolás en Bilbao. Encarcelado por su inflexible españolismo, nada hizo Aguirre—que todo lo podía—por sacar de la infesta prisión al que fué su maestro. Y don Miguel Larrañaga estaba en la cárcel de Casa Galera el fatidico 4 de enero... y estuvo a punto de ser asesinado. Durante el bestial fusilamiento colectivo, el señor Larrañaga recibió en el codo derecho un balazo que le salió por la muñeca, luego de destruirle los huesos. El señor Larrañaga se hizo el muerto, y permaneció varias horas rodeado de cadáveres. Hoy sus amigos le dan el cariñoso nombre de "Mamco de la Galera", para honor suyo y para baldón ignominioso de Aguirre.

De Aguirre, el cretino,—al que el trato con los malvados le hizo perverso—pudíeramos seguir escribiendo muchas cuartillas. Un día, en las proximidades de Semana Santa, el arcipreste de Bilbao, señor Galvarriata, le elevó un escrito en suplica de gracia. "Es costumbre en los pueblos católicos—venía a decirle en él—que, el día de Jueves Santo, los Gobiernos lo solemnicen con algún acto de elevación. Llenas están las cárceles de sacerdotes injustamente perseguidos. ¿No cree V. E. llegada la ocasión de devolverles la libertad?...?" "Su Excelencia" Aguirre no se ha dignado contestar todavía.

Insistió el señor Galvarriata con otro escrito dirigido a Mon-

Herrera de Pisuegra BENDICION DE LA BANDERA DE LOS "FLECHAS"

En el día de ayer tuvo lugar la bendición de la bandera de los "flechas" de esta ciudad.

Actuó de madrina doña Luisa Marcos, verdadera entusiasta de la organización.

Asistieron representaciones de casi todos los pueblos de la comarca, con sus banderas, que no bajarían de 25 a 30, resultando el acto verdaderamente emocionante.

En las horas de Aguilera se celebró la misa de campaña, que ofició el coadjutor de esta parroquia, don Antimo Montoya, y asistiendo todas las autoridades, que ocupaban una tribuna levantada al efecto.

A lo largo del espacioso lugar se situaron todos los "flechas" en perfecta formación, dando frente al altar. A los dos lados, numerosísimo público.

Durante la misa, la banda de música ejecutó varias piezas religiosas, y a la elevación, acompañada de la banda de cornetas y tambores de los "flechas", el Himno Nacional, que emocionó a los que asistían.

Una vez terminada la misa, el jefe comarcal, señor Lomana, les pidió el juramento de fidelidad a la bandera y a España, contestando con el "sí jur" unánime.

La madrina pronunció un discurso de altos tonos patrióticos, alentando a los "flechas" a seguir el camino trazado por José Antonio y a ser hombres de la nueva España, que la hagan ocupar su verdadero puesto en el mundo. Fué muy aplaudida.

A continuación habló, en nombre de los "flechas", Luis Salvador Merino, quien, con fácil palabra, hizo ver a sus compañeros la importancia del juramento que acababan de hacer, explicándoles algunos puntos que todos los asistentes escucharon con mucha atención. También fué muy plaudido.

Después, todos los "flechas" pasaron por debajo de las banderas, mientras la banda de música ejecutaba el himno de la Falange, Oriamendi y marchas militares, organizándose seguidamente el desfile por las calles de la población, resultando muy brillante.

Al llegar al Centro de Falange Española Tradicionalista se cantó el himno, dándose por terminado el acto, que, como decimos, ha revestido gran importancia, dado el número de asistentes, que ocuparon después los cafés y bares con sus amigos de ésta, que se esforzaron por atenderles.

El numeroso público que asistió a todos los actos, no dejó un momento de vitorear a España, al Caudillo, a la Falange, etcétera, cuyos vitores eran contestados con entusiasmo.

NATALICIO Ha dado a luz un hermoso niño la esposa de nuestro buen amigo don José Corral Salgado, médico titular de ésta.

Tanto la madre como el recién nacido se encuentran perfectamente.

Nuestra enhorabuena, extensiva a sus abuelos y demás familiares.

JOSE ZURITA

6 julio 1937.

EL CAUDILLO MANDA ESPAÑA OBEDECE

zón; le adjuntaba una lista de sacerdotes presos, entre los que figuraba el P. Villariño, encarcelado a sus 71 años y que aún no sabe por qué le encarcelaron. Monzón fué más clemente que Aguirre... y decretó la libertad atenuada de algunos de aquellos ejemplares sacerdotes. Pero, al que menos, le impuso una multa de 500 pesetas. Para ser sacerdote de Las Arenas la multa fué de 3.000 pesetas. Con muchas dificultades pudieron pagarlas. Es posible que el bienintencionado señor arcipreste esté aún arrepentido de pedir clemencia, en vísperas de las solemnidades de Semana Santa.

Abarrotado tengo el "block" de notas parecidas. No quiero, sin embargo, cansar más al lector. Con lo escrito hay ya bastante para juzgar de la caridad moral de estos separatistas, comerciantes del catolicismo, que trataron de hacer, de la Sacrosanta Religión de sus mayores, un artículo de exportación que sirviese a su baja política.

Once meses bajo el terror rojo de Euzkadi

Nuevo asalto al "Cabo Quilates".—Los piratas del "Jaime I" irrumpen en la prisión diciendo a los detenidos que los van a liberar.—Cuarenta de éstos fueron asesinados por los marineros rojos.—Los milicianos mataron a otros cinco porque uno tenía un bote de leche condensada

Al ser tomado San Sebastián, Bilbao lanzó un apremiante S. O. S.; entonces no había "cinturón de hierro." El magnifico Prieto, siempre amoroso con la villa de las "Siete Calles", dispuso la inmediata salida de la escuadra republicana para el Norte. Algo le debió costar el ser obedecido, porque la escuadra no hizo su aparición en el Cantábrico hasta fines de septiembre. Y es que "¡Señor!"—como decía en Santander uno de los marineros rojos— el paso por Gibraltar era jugarse la vida con muy pocas probabilidades de conservarla. Pero al cabo, dando vueltas y rezongando, llegaron a Santander hacia el día 26 ó 27 de septiembre, unos barcos que desde lejos daban la impresión de ser buques de guerra; desde cerca, parecían unos campamentos flotantes de gitanos. ¡A qué lastimoso estado habían reducido los rojos a la flota española! Yo, que había visto los barcos de la escuadra antes de empezar la guerra, relucientes, ordenados, con la tripulación limpia y uniformada, quedé maravillado de que aquellos buques fuesen éstos que ahora veía entrar en la bahía santanderina, sucios, con unos churretos que se veían desde doscientos metros, y con una tripulación que parecía, y así debía de ser, formada por atracadores, pistoleros, vagos, descauderos, chulos y otras gentes de este jaez. La uniformidad consistía en la falta de uniforme; no había cos, les llamaremos marineros, y que perdieron los que de veras lo son, no había dos marineros que llevaran prendas iguales; el uno con pantalón blanco, el otro con pantalón negro; el uno con gorro de miliciano, el otro "sinsombrero", el uno con blusa, el otro con guerrera y el otro en camiseta... Algunos de estos tipos decían que eran los "oficiales". ¡Pobre "Jaime I"! No sé qué daba más lástima: si el verte todo sucio y roto o el que tú, que has mostrado a todos los mares el honor y la gloria de la Marina española, hayas venido a parar a ser un albergue de ladrones y asesinos que hacen que sólo su nombre cause horror...

Como es natural, los rojos santanderinos se derrieron por observar y festejar a sus distinguidos "correligionarios". Pero tuvieron la mala ocurrencia (yo no asistí; se dejó al día siguiente por la población), de dar una fiesta en el Teatro Pereda, a la que asistió el pueblo. Llegaron los "gloriosos" al Coliseo, muy jaquetones y con grandes aires de lobos de mar... "¡A buscar al "Cervera"!" ¡Ale, cobardes! ¡al "Cervera"!" al "Cervera"!

El pueblo había intervenido en la fiesta de un modo poco agradable para los organizadores y para los festejados.

Después, los Comités de los barcos se reunieron. "¿Nos volvemos a Cartagena?" Votación: a Bilbao.

EL "JAIME I" EN EL ABRA

He aquí, pues, que estando ya octubre en puertas, aparecen un buen día los barcos rojos en el Abra. El "Jaime I" fondó cerca del "Cabo Quilates". Iba a dar comienzo el último acto de la gran tragedia de esta prisión flotante.

Pero antes de entrar en él, anotemos que después de las matanzas del día 25 de septiembre, el trato de los milicianos no había cedido un ápice de su crueldad; que los presos políticos se veían obligados a dormir en el suelo, sucio y húmedo, de las bodegas, porque los milicianos rojo-separatistas les habían despojado de sus colchonetes con el pretexto de que las necesitaban los presos comunes. Y aquel día, 1 de octubre, uno de los detenidos, extenuado porque las comidas seguían siendo pocas e infames, fué a hacer uso de un bote de leche condensada que sus familiares le habían logrado pasar, y que descubierta por los milicianos fué fusilado en unión de otros cuatro presos de la misma bodega, acusados de complicidad en este grave delito de que un

hambriento fuese a tomar leche condensada. En total, cinco muertos por un vaso de leche.

LOS "LIBERTADORES"

El 2 por la noche, o sea el siguiente día, se presentaron los "libertadores", los piratas del "Jaime".

Varios, entre ellos uno que era oficial, bajaron a una de las bodegas y dijeron a los presos:

—"No os asustéis. Venimos a libertaros. No es justo que sigáis detenidos sin haber hecho nada. Tanéis que venir con nosotros para unas diligencias y después seréis libres".

Y empezaron a escoger entre aquellos infelices y subieron a varios. Ya en cubierta, se dieron cuenta los escogidos de quiénes eran sus libertadores y de la clase de diligencias que iban a efectuar con ellos.

Los marinos rojos, auxiliados por los milicianos, fueron haciendo igual en las otras bodegas, pero era la 1 los conocidos y los presos de ésta se negaron a salir. Los "libertadores" y sus cómplices hicieron una retirada estratégica al ver que les habían conocido, y ya arriba, uno de éstos tiró de ametralladora y envió una ráfaga de balas sobre los presos; tres quedaron malheridos.

Sobre cubierta caían para siempre, acerbillados a tiros y envueltos en la luz de un reflector del "Jaime", enfocado al "Quilates", para dar más vistosidad a la escena, unos cuarenta presos.

"MATE A UNO SOLO"

Dos de éstos, antes de ser fusilados, los hijos del señor González Olaso, se echaron a los pies del oficial del "Jaime", que les había subido a cubierta.

—Mate a uno de nosotros, pero al otro déjelo vivo. ¿Qué va a ser de nuestra madre sin ninguno de los dos? Tenga piedad, mate a uno solo.

—Moriráis los dos.

—¡Por piedad—clamaron ambos hermanos—, por favor, mate a uno solo, al que usted quiera, pero sólo a uno!

No había piedad, ni había caridad. Sólo había balas.

Entre los escogidos por los piratas del "Jaime" para asesinarlos, estaba el registrador de la Propiedad de Valmaseda, señor Ródenas, al cual tenían cautivo los rojos en unión de su hijo. Este pudo distinguirse, perfectamente, desde su bodega, la descarga que mataba a su padre; sonó el golpe del cadáver del señor Ródenas al caer, y su hijo cayó también víctima de un ataque que le dejó ciego y sordomudo.

LA DESCARGA

Pero aún no había terminado el horror de aquella noche interminable.

Un miliciano se asomó a la bodega del 1.

—Vaya, muchachos—dijo—perdonar; ya ha pasado. Ha sido uno que se ha emborrachado y ha hecho el burro un poco. No os asustéis. Vamos a ver, ¿estáis herido alguno?

Silencio.

—No tengáis miedo—insistió—ya ha pasado todo. Decid los que tengáis heridos para asistirlos.

Al fin, los presos contestaron y nombraron los heridos.

—Subidles.

Trabajosamente fueron llevados arriba los tres heridos. Se volvió a saber nada de ellos. Nada más que sonaron unos aparos a poco de haber subido.

Después, los milicianos se bajaron a las operaciones de descarga. Todos los cadáveres que había sobre cubierta fueron izados, en grupos, por las bodegas del barco y descargados en la gabarra que estaba al costado.

LOS FORALES A BOGAS

Estas matanzas del día 26 de octubre, pusieron punto final a la tragedia de los barcos. Al siguiente, los milicianos rojo-separatistas eran sustituidos por las guardias forales de Diputación de Vizcaya. Se necesitaban doscientos mil y sufrimientos innumerables para llegar a esta solución.

Al cabo de casi dos meses, los presos salen al sol nuevamente y desde aquellas cubiertas niñas por la sangre de los de sus compañeros y por la de los supervivientes, estos hombres venían cómo se alejaban "Quilates", y del "Abra" completo del "Arantzazu", sus verbenas allá iba "León de Aquiles",

Y locos, perdida toda idea de la realidad al verse libres de aquellas fieras, los sioneros rompen en vivos aplausos a aquellos mismos durante largas semanas les habían humillado, les habían

Teado, les habían despreciado, les habían hecho olvidar todo lo que ya habían sufrido; rompían en una trágica ovación que "Negros" centenares de hombres París maticos y torturados, porque Gobierno bene que ahora podrán tomarse

Sólo, que ahora el rancho quienes únicamente, tendría garbado y efectos no se les pegara, que no se les humillara, que no se les mereciera; han llegado los forales a Vizcaya; se han ido los milicianos de Euzkadi; por eso lo que aplauden a éstos, porque se entregan; por eso les aplauden directamente aquéllos, porque vienen...

Y aquí termina la historia de esta flota que ancló en el verano de 1936, para dar fin a un momento de Bilbao y oportuna situación Euzkadi. De los supervivientes a seis perdieron la razón concluyendo; otro, ya lo había perdido; se quedó ciego, sordo y loco. Los demás, quedan con el dolor oculto que se les agranda al recordar las penalidades sufridas. "Cuando hablo de esto me decía el farmacéutico don Antonio González, preso en "Quilates"—, paso noches que en el somnio y de pesadilla. Como se me vaya pasando la impresión, ya le contaré; ahora Y así, casi todos.

Al relatar esta historia, he atendido, en general, que al "Quilates" se refieren el relato del "fusilado" Ferrer, Yermo, correligionario de la flota. La calidad política del tigo hace que nadie pueda considerar tendenciosa su presentación. El contó su gran aventura al capitán Kaifer, y me lo contó Kaifer, hombre de aguda inteligencia y de gran memoria. En la historia del "Quilates", me aprendí yo esta historia, modo que no se me olvidara, en vista de que me parecía que no la podía escribir.

Después, he hablado con los supervivientes del "Quilates", y éstos me han referido todo lo que Yermo contó al capitán Kaifer. Y ahí lo tenéis. Es la historia del "Quilates", me aprendí yo esta historia, modo que no se me olvidara, en vista de que me parecía que no la podía escribir.

Después, he hablado con los supervivientes del "Quilates", y éstos me han referido todo lo que Yermo contó al capitán Kaifer. Y ahí lo tenéis. Es la historia del "Quilates", me aprendí yo esta historia, modo que no se me olvidara, en vista de que me parecía que no la podía escribir.

José Villanueva Sagredo

Especialista en enfermedades de la garganta, nariz y oídos

Valentín Calderón, 16, (antes San Juan)

PALENCIA

Lucio González E. de Medina

Corredor de Comercio Colegiado

Interviene oficialmente la compraventa de toda clase de valores y operaciones de Créditos y Préstamos con los Bancos.

Barrio y Mier, 14, pral. Palenab

J. Román Baquerín

Especialista en enfermedades del estómago, intestinos e hígado

RAYOS X

Mayor Pral., 28, entresuelo.

La ofensiva roja para romper el cerco de Madrid, ha quedado liquidada en el sector de Usera

En cuanto a Brunete, antes de dos jornadas nuestras tropas se apuntarán otro éxito paralelo a aquél

En el tercer día de la intensa ofensiva roja podemos afirmar escuetamente, serenamente, en impresión concreta, que hay motivos para cantar victoria.

El objetivo marxista de romper el cerco de Madrid, está próximo al fracaso más completo. Se fijaron sus esfuerzos contra el barrio de Usera y el pueblo de Brunete, acumulando para la acción grandes contingentes de hombres y medios de combate en cantidades fabulosas, y por lo que se refleja al primero de dichos objetivos, podemos decir que ya está liquidado, pero con una gran humillación para las tropas rojas, pues el triunfo de los nacionales ha sido el más rotundo de todos los logrados, sobre todo en estos sectores desde el comienzo de la guerra, no obstante los 25.000 hombres empleados en la ofensiva roja, bien provistos de armas, municiones y tanques en número que no bajaba de 40.

Hoy, a las once de la mañana, comenzaron a actuar con estos fuegos intensos, que fueron creciendo hasta apagarse por completo a media tarde, sin que quedara absolutamente nada del primitivo ímpetu de los milicianos rojos. Y no solamente fueron rechazados energicamente y briosamente, sino que nuestras tropas les tomaron trincheras, reductos y parapetos, en los que dejaron grandes paredes de muertos que, si no permitiéramos su retirada inmediata, constituirían un serio peligro para la salud pública.

Por la extensa colección de prisioneros hechos en las últimas horas de la mañana y primeras de la tarde, durante la sorpresa de nuestra revancha, sabemos la magnitud del desastre marxista. Son estos prisioneros gentes de Albacete, Badajoz y Murcia, que afirman se han pasado a nuestras filas y con abundante material de guerra enemigo. Mas por los gestos y el ademán bien se ve que son rojos auténticos que, en la humillación de la derrota con fiesan paladinamente la magnitud del desastre. El esfuerzo enemigo ha sido desarticulado y roto, y según aquéllos, las brigadas 19, 41 y 75 han tenido el 75 por 100 de bajas en sus efectivos.

En cuanto a Brunete, antes de dos jornadas, el éxito en él será paralelo al obtenido en el otro sector a que nos hemos referido.

La ofensiva roja ofrece ya deshecho uno de sus aríetes, el del barrio de Usera.

Seguidme escuchando hasta el final, en la seguridad de que será de gloria.—SPECTATOR.

Cafiaspirina
Contra todos los dolores

A quien corresponda

Anomalías en la recepción de los periódicos en algunos pueblos

En nuestro número correspondiente al pasado miércoles nos quejábamos de que a los pueblos que reciben su correspondencia por Dueñas (a 18 kilómetros de la capital) llega nuestro periódico con treinta y seis horas de retraso, lo cual podría evitarse con sólo ordenar la parada en aquella importante población palentina del correo ascendente, ya que no acertamos perjudicar a nadie y, en cambio, el servicio de la capital con dichos pueblos quedaría regularizado.

Hoy llega a nosotros una carta, en la que nuestros abonados de Villalba de los Alcores (Valladolid) se lamentan también de que desde hace un mes, próximamente, no reciben EL DIA DE PALENCIA hasta dos fechas después de la salida.

Esperamos que, por quien corresponda, se haga cuanto sea posible por corregir estas anomalías, que nunca hemos conocido, pues insistimos en que se está irrogando un gran perjuicio a la Prensa palentina y a los lectores de los pueblos de referencia, castigados, como puede verse, a no tener noticias con la rapidez y oportunidad de siempre.

La comisión designada por las fuerzas vivas de Palencia, realiza una importante gestión en Burgos

Se estudiará una fórmula, que, salvando los altos intereses del Estado español, haga posible llevar a feliz término el establecimiento de la Yutera Palentina

El problema de la inmovilidad de las harinas en nuestra provincia cariñosa atención del Estado español.

También los señores Pérez de Guzmán, Martín Mateo y Gómez Arroyo, hablaron para hacer suyas las atinadas manifestaciones del señor gobernador, apuntando, al mismo tiempo, a instancias del general Gómez Jordana, algunas soluciones, que, a su juicio, podrían obviar las dificultades surgidas cuando ya el proyecto, tan acariciado por todos los palentinos, estaba a punto de culminar en una venturosa realidad.

Finalmente, el general Gómez Jordana declaró que había escuchado a todos con mucho interés, que el asunto era conocido por él en todos sus detalles y que, estimando natural y justa la aspiración de Palencia, sentiría muy sincera satisfacción en contribuir al definitivo establecimiento en ella de tan importante industria. Señaló, sin embargo, que habían surgido algunas dificultades en la marcha del asunto, nacidas, no de la existencia de una superproducción en España de yute, como se dice, sino simplemente de no poder cononestar las aspiraciones palentinas con las naturales medidas dictatoriales de la Comisión del comercio exterior de moneda, tendentes a la defensa, a rajatabla, de las reservas económicas de la España nacional. Para poder hermanar este inexcusable deber que tanto acucia en los momentos actuales con el de dar satisfacción a los anhelos de Palencia, el general rogó se formularan en plazo inmediato cerca de la Junta Técnica del Estado, soluciones concretas que puedan brindar la deseada y fácil resolución a base de los postulados indeclinables que imponen las circunstancias, bien entendido que, de hacerlo así, Palencia y su provincia podrán contar con tan importantísima mejora.

Breves frases del señor Arellano, para agradecer al ilustre general, en nombre de todas las fuerzas vivas palentinas, su excelente disposición en el asunto, pusieron fin a la grata entrevista, después de la cual, todos los comisionados mostrábase encantados de la afectuosa acogida que les brindara el general y del interés tan sinceramente sentido y expresado por éste en favor del importante problema que motivaba la visita.

Acompañó a los comisionados palentinos en esta gestión, para sumarse a ella y prestarla todo el sincero calor de su adhesión y fraternal solidaridad, el digno y prestigioso presidente de la Cámara de Comercio de la ciudad hermana, don Pascual Eguigaray, delicada atención que fué muy agradecida y estimada.

Otro asunto, también de extraordinaria importancia para Palencia y su provincia, mereció la solícita atención de las dignas autoridades palentinas durante su brevisísima estancia en Burgos en el día de ayer. Nos queremos referir a la difícil si-

Las andanzas de Negrín en París

Tan interesantes como sus conferencias con los políticos franceses, fueron sus entrevistas con los financieros rusos

SAN SEBASTIAN.—El "Diario Vasco" publica la siguiente información: "Negrín ha estado dos días en París para entrevistarse con los políticos franceses y con los dirigentes del Frente popular, a quienes ha pedido material para el combate y eficaz de Francia. Es del dominio público la conocida noticia que ha celebrado Negrín con León Blum e Ivon Delo los millos en la embajada roja, pero por eso que no ha trascendido son, porque las entrevistas de Negrín con los directivos políticos y financieros de la embajada soviética de la rue de Grenelle. Personas bien enteradas afirman que se han ocupado de la y oportuna situación de Francia en el momento actual y de sus posibilidades militares y financieras, y lo habéis que han llegado a la conclusión de que la nueva devaluación no median el alza al franco de la catástrofe definitiva.

No es la primera vez que los representantes soviéticos en París aconsejan a Negrín, y bueno, prueba de ello es la carta que en el mes de febrero último, el representante financiero del Gobierno de Valencia en París, dirigió a su jefe y camarada Juan Negrín, entonces ministro de Hacienda y hoy jefe del gobierno de Valencia. Ahora verá el Gobierno francés cómo le pagan y agradecen sus amigos y protegidos de Moscú y de Valencia y el poco respeto que a éstos les merece el signo monetario de Francia. La carta dice así: "Sr. D. Juan Negrín.—Valencia, 21 de agosto. Mi distinguido amigo y querido camarada: En relación con el encargo que me transfirió nuestro amigo Pra con referencia a la rebase de oro cerca del Banco de Francia, para que éste procure la mayor rapidez en las liquidaciones, he de manifestarle que en la actualidad existe una causa que retrasa las operaciones, y es la siguiente: El hecho de que no tengamos aquí conocimiento previo de la clasificación de la mercancía, valor y peso de la misma, impide que obtengamos la autorización del Banco con la presencia propia del caso. Las remesas quedan detenidas en la que por la Aduana hasta que se pue proporcionar dichos datos y el cumplimiento del citado establecimiento, lo que retrasa las operaciones en 48 horas, cuando menos. Pero hay casos, como la penúltima expedición, en que importaban libros, al realizar la verificación por la Aduana retrasaron dólares, lo que motivó

NOTAS DE SOCIEDAD

LETRAS DE LUTO

Mañana, día 10 de julio, se cumplirá el quinto aniversario del fallecimiento del excelentísimo señor don Angel Merino Ortiz de la Mora, exsenador y exdiputado provincial, e ilustre palentino que gozaba de generosas simpatías en Palencia y su provincia.

A recordar su óbito, renovamos a su respetable viuda la excelentísima señora doña Dolores Ballesteros y a sus hijos don Angel y don Luis, el testimonio de nuestra condolencia, suplicando a nuestros lectores una oración por el eterno descanso del alma del finado.

La señora viuda, hijos y hermanos de don Víctor Santacruz, (q. e. p. d.), nos ruegan hagamos constar públicamente su gratitud y reconocimiento a cuantas personas se han asociado a su gran dolor, testimoniándole su pésame y acompañando al cadáver del finado hasta su última morada.

DELEGADO DE ORDEN PUBLICO

El teniente coronel primer jefe de la Comandancia de la Guardia civil de Palencia, don Fernando Martí Alvaró, nos comunica que con fecha 4 del actual ha sido nombrado por el excelentísimo señor general jefe de la 62 División y gobernador militar de esta provincia, delegado de Orden público de la misma, desde cuyo cargo le me la atención de ofrecerse para cuanto redunde en beneficio del mejor servicio y del triunfo del glorioso movimiento nacional.

Muy reconocidos a la delicada atención del prestigioso jefe de la Guardia civil, tan que rido y respetado por todos los palentinos, nos parece ocioso consignar que para los fines indicados, nos tiene incondicionalmente a su disposición el nuevo delegado de Orden Público.

CARTAS Y SOBRES

TIMBRADO MODERNO

Imprenta de EL DIA MAYOR, 15 APARTADO 34

AUXILIO SOCIAL

La cuetación de mañana iniciará la campaña de verano de protección a la madre y al niño.

La 13.ª cuetación de AUXILIO SOCIAL, que tendrá lugar mañana día 10, será el punto de partida para la Campaña de Verano en favor de la Obra Nacional-sindicalista de Protección a la Madre y al Niño.

Con esta campaña lograremos que otra de las secciones de AUXILIO SOCIAL alcance la perfección del "Auxilio de Invierno" conocido ya por todos los españoles y visto con eco admirativo en los países extranjeros.

Hemos dicho que la Obra Nacional-sindicalista de Protección a la Madre y al Niño" tiene por objeto fomentar desde el seno materno la fortaleza y el vigor de las generaciones venideras. El niño, como hombre futuro, necesita un cuidado propio: en su alma hay que moldear el espíritu entero de la nueva Patria. En el cuerpo la fortaleza y el vigor necesarios para sostener el futuro Imperio Español".

Estos cuidados especiales y difíciles son la base de nuestra obra. Las madres y los niños ocuparán edificios modernos y limpios donde camaradas nacional-sindicalistas cuidarán constantemente de sus necesidades. Las Guarderías Infantiles y los Jardines Maternales ya instalados, son una firme esperanza de lo que será en España la Obra de Protección: sol y aire, juego y reposo, caricia y alegría, bajo la hermandad de las flechas nacional-sindicalistas.

Nuestros pabellones de estilo completamente nuevo, y las banderas de revolución y victoria, son viva estampa de la paz y la justicia social.

¡Arriba España!

EL nuevo embajador de Italia camino de España

ROMA. — Ha salido de esta capital, con dirección a España, el Conde Guido Viola de Campaldó, que acaba de ser nombrado embajador de Italia cerca del Gobierno del Generalísimo Franco.

El nuevo embajador ha desempeñado cargos diplomáticos en las capitales de Persia, Yugoslavia y Dinamarca, y en los años 1925 y 1926 fué consejero de la Embajada italiana en Madrid.

Es, también, comandante del complemento del Ejército italiano y Gran Oficial de la Orden de San Mauricio.

Dr. Ledo
PIEL Y SIFILIS
Núñez de Arce, número 4
VALLADOLID

CIEZA - OPTICO
MAYOR, 108. - PALENCIA

ANUNCIOS POR PALABRAS

PELUQUEROS: pedid "Radiofix" para todos los aparatos y sistemas, y "Antimes" para sin hilos. Laboratorios Carasa. Rentieria (Guipúzcoa).

CUBAS: Se venden tres superiores, de más de 250 céntimos cada una. Para verlas y tratar, en Amusco, con Rogelia Bráximo.

Si se aproxima tu boda, "pa" que sea de postín, debes comprar a tu novio la MUDA donde MARTIN EQUIPOS INTERIORES DE CABALLERO Y SEÑORA Mayor, 75 y 86

VENDESE máquina beldadora y arado "Brabant". Para verlos, en Piña de Campos. Vicente Pascual.

SE VENDEN 80 chopos maderables en Comoncillo. Para tratar, Enrique Herrera, en dicho pueblo, o Lucas Herrero, en Villota del Duque.

SE VENDE un motor 20 HP, gasolina, seminuevo, muy barato, en Ampudia. Para tratar, Ladislao Castrillo.

SE VENDE aventadora, buen uso. Razón: Juan Oteruelo, en Villarramiel.

LEA USTED EL DIA DE PALENCIA

SE OFRECE joven titulado, de conducta honorabilísima, de brillante carrera y ferviente católico, para el desempeño de toda clase de contabilidad, oficinista y Telegrafos. Para tratar, con don Vicente Herrero, en Calzada de los Molinos.

REPUESTO PARA SEGADORAS
DEERING CORMICK KRUPP
ALMACENES DE MAQUINARIA AGRICOLA
FELICIANO ORTIGAL Palencia

BALNEARIO DE MORGUEJO (León)
1.º Julio EL EVIAN ESPAÑOL 30 Septiembre
Enfermedades de la piel, vías urinarias, vías altas respiratorias, estómago, artrismo, reuma. En plena montaña (1.100 m.) El clima más sano de la Región. Tranquilidad absoluta.
Médico: Dr. BERNARDO GRANDA, de Madrid
Especialista del aparato digestivo y de la nutrición

ACADEMIA DE MECANOGRAFIA
Reparación de máquinas de escribir
Daniel Gutiérrez
Mayer Pral., 142 1.º - Teléfono 211
PALENCIA

OCULISTA
YAGUES GARCIA
PALENCIA
Bocap'aza, 4, 1.º, esquina a Mayor Principal
(Encima del Bar Palentino)

Actualidad comentada

La España de Franco tiene derecho a la beligerancia

La beligerancia es una situación jurídica, en virtud de la cual, los grupos organizados que poseen determinadas condiciones, disfrutan todos los derechos y quedan sujetos a los deberes que el derecho internacional asigna a toda potencia beligerante en estado de guerra exterior. En las relaciones con terceras potencias, que es lo que de manera más directa importa precisar, la beligerancia implica igualdad absoluta de derechos y de deberes entre los dos bandos contendientes, en relación con todos los otros Estados, y en lo relativo a las leyes de la guerra. Tanto uno como otro beligerante, en perfecta equiparación y con iguales atributos, pueden ejercer las facultades que el derecho internacional atribuye a toda potencia beligerante a los Estados neutrales.

Así, por ejemplo, el derecho de visita sobre todo barco extranjero para comprobar la autenticidad del pabellón que enarbola, y para averiguar si transporta o no contrabando de guerra; así también el derecho a confiscar las materias declaradas contrabando de guerra; así igualmente el derecho a apresar los barcos extranjeros que tratan de violar un bloqueo declarado, y, efectivamente, ejercido por uno de los bandos beligerantes sobre puertos o costas del bando adversario. El derecho de beligerancia implica asimismo el de poder exigir a terceros Estados declarados neutrales, la observancia del deber fundamental de imparcialidad en la lucha, y de abstención en el suministro de ayuda a ninguno de los beligerantes. Deber elemental en este orden es, por parte de terceros Estados, el de no aprovecharse de la lucha, admitiendo en su territorio, como no sea en depósito y para su restitución oportuna, los frutos de la explotación hecha en el tesoro artístico o monetario de la nación, dentro de la cual se mantiene la lucha entre grupos igualmente reconocidos como beligerantes.

Por último, es evidente que ni las personas pertenecientes a la zona declarada beligerante frente al antiguo Gobierno, ni los intereses sociales ni mercantiles adscritos a dicha zona, podrán acudir en solicitud de protección en el extranjero a los consules dependientes de dicho Gobierno, de donde se sigue como corolario lógico de la situación jurídica de beligerancia, el derecho de la autoridad organizada frente al antiguo Gobierno, y que en el orden internacional disfruta de personalidad propia para designar consules que amparen a los individuos y a los intereses comerciales de las respectivas zonas, si no se quiere incurrir en una manifiesta denegación de justicia incompatible con los más elementales postulados de solidaridad internacional.

Caso distinto es el de la representación diplomática, que presupone la existencia del Estado que la designa. En este punto quedan en libertad las terceras potencias para admitir al representante diplomático de sólo uno de los dos bandos, a los de los dos, o a ninguno de ellos, ya que en este orden se trata no simplemente de la situación de beligerancia dentro del marco de la guerra, sujeta a normas internacionales, sino del reconocimiento del Estado como ente político en materia, en la que caben apreciaciones, o en la que son posibles aplazamientos.

Por el contrario, la protección de intereses de carácter permanente continuo e inaplazable, de la población y del comercio, no puede quedar caprichosamente interrumpida por convencionalismos ni prejuicios en tipo político intencional, que estarían abiertamente en pugna con el deber de imparcialidad que constituye la esencia de la neutralidad, sin desatender la norma del derecho que impone el deber de protección allí por donde surge una exigencia legítima que merece ser amparada por el órgano competente, que en este caso no puede ser otro sino la autoridad consular designada por los respectivos grupos beligerantes. En una palabra, la beligerancia es una situación transitoria que tiene un carácter preeminente de orden militar, por virtud de la cual se sujetan a las leyes internacionales de la guerra a los dos grupos beligerantes, y se atiende a las necesidades más urgentes e inaplazables, como las de índole consular más arriba apuntadas, en espera de la definitiva solución política que el problema tenga al término de las hostilidades y con la victoria de uno de los grupos contendientes.

Para apoyar la afirmación de reconocimiento, pongase de relieve que en ningún caso de la historia se dio más claro el hecho de la beligerancia que en la España nacional. Poseemos no sólo una parte de tierra española, sino las dos terceras partes de España, en la que habitan con orden y paz catorce millones. Tenemos un Gobierno y un Jefe indiscutibles, a cuyas órdenes funcionan organismos civiles y militares; realizamos la campaña de acuerdo con las reglas de la guerra. Con menos motivo, Inglaterra reconoció beligerante a Grecia contra Turquía en la rebelión de 1825, y a los dos bandos en la guerra antiesclavista de los Estados Unidos de 1918, a Checoslovaquia.

¿Es que existe por parte de algunas naciones deseo de persistir en este trato de desigualdad y de perjuicio para la España auténtica, con miras a un indirecto y eficaz apoyo en favor del comunismo rojo?

Pues si es así, conviene repetir una vez más con nuestro ilustre Caudillo, que España jamás olivará quiénes son los que en estos momentos de lucha están a su lado y quiénes los que torpedean su gloriosa gesta de liberación con propósito de lograr una nación pobre, enviciada y sojuzgada.

Los millares de mártires bárbaramente sacrificados por el bolchevismo, reclaman al mundo el respeto y la justicia a sus heroicos sacrificios y el pueblo católico español, llama la atención de sus hermanos de todos los países sobre la batalla que está librando en defensa de la civilización cristiana, seriamente amenazada por la barbarie roja, que destruye iglesias y asesina a sus ministros.

El mundo sabe ya mucho de las bajas intrigas de ciertas Cancillerías europeas y en discrepancia con las lamentables directrices de algunas diplomacias vacías de espiritualidad e influenciadas por ocultos poderes, aumenta cada día que pasa su adhesión y simpatía por la gloriosa causa nacional española.

España, a pesar de todo, se verá libre de las garras rojas y llena de austeridad, justicia y disciplina, sabrá mantenerse en salubre apartamiento de esos pueblos, que, apareciendo como monopolizadores de la cultura y cultivadores de los más delicados y humanos sentimientos, no vacilan en ofrecer apoyos y colaboración al comunismo asesino, expoliador del tesoro artístico y económico del país y traidor al pueblo al continuar estérilmente la guerra para poner a salvo situaciones personales de predominio.

«Ni un hogar sin lumbre, ni un español sin pan»

Elo se consigue usando el sello municipal «Pro Paro y Beneficencia»

La jornada de ayer en el Norte

El enemigo, al amparo de la cerrazón, intentó un ataque contra nuestras posiciones de La Nevera, siendo rechazado con pérdidas considerables

(Del corresponsal de nuestra Agencia "Logos" en el frente de Santander)

BILBAO.—Puede decirse que la guerra en el Norte, al plantearse en su nuevo escenario de Santander, ha entrado en una nueva etapa. La guerra en este terreno accidentadísimo, está vendida; pero no termina. Hasta hace poco, hemos tenido enfrente al "ejército" vasco con no menos de ochenta o noventa mil hombres, a los que se incorporaron de veinte a veinticinco batallones de asturianos y otros tantos de santanderinos. De esto queda ya muy poco. Quedan únicamente los elementos comunistas y de la C. N. T. de los centros mineros de Bilbao que se han refugiado en Santander y algunos batallones de "gudaris" separatistas, a los que se les hace la vida imposible. De los demás, unos quedaron tendidos en el campo de batalla y otros se encuentran en los hospitales. En total, de treinta a treinta y cinco mil bajas, que son las pérdidas de los rojo-separatistas en Vizcaya.

Aún tenemos enfrente a los santanderinos y asturianos; pero de los asturianos que combatieron al principio de la jornada quedan ya muy pocos. Las unidades de mineros han sido diezmadas, y los nuevos contingentes están integrados por gentes novatas no muy convencidas de la ideología por la que les hacen combatir. Por tanto, la eficiencia y el número de combatientes asturianos han bajado bastante. No podemos decir lo mismo respecto al número del "ejército" santanderino, que está casi intacto; pero su moral se halla completamente re-

lajada. Los santanderinos tienen mucha menos eficiencia que los vascos y asturianos, tal vez porque se les obliga a defender ideas que nunca tuvieron gran arraigo en la provincia de Santander, que ha sido siempre hondamente española. Añádase que el desastre rojo-separatista en Vizcaya ha hecho demasiada mella en el ánimo de los santanderinos, y no será difícil que Santander caiga rápidamente.

Ya veremos si el tiempo nos da la razón cuando despeje el cielo, que sigue cubierto y amenazador. En estas condiciones no era conveniente la actividad guerrera, y nuestras tropas han dedicado la jornada a descansar. Como de costumbre, el enemigo, al amparo de la cerrazón, intentó un ataque contra La Nevera, y fué rechazado. No es necesario insistir en el resultado de este combate. Fué un ataque más, de menor intensidad que el de ayer contra Castro Alén, y los rojos sufrieron cuantiosas pérdidas.

Como el mando bolchevique no tiene mucha confianza en las condiciones guerreras de los santanderinos, los batallones de éstos están respaldados por unidades comunistas y de la CNT. Tal es el panorama que ofrece la nueva etapa de la guerra en el Norte. Los vascos, agitados; los asturianos, castigados durísimamente, y los santanderinos, con la moral relajada, hasta el punto de que un nuevo desastre puede dar al traste con sus posibilidades. El tiempo lo dirá. Lo único que nos interesa por el momento es que en lo más alto de La Nevera sigue ondeando la bandera española.

LOGOS

Año Santo de Santiago de Galicia

Peregrinación de Oración y Penitencia el 29 de Julio de 1937

Para ganar las gracias del Año Santo; para implorar para España la protección del Santo Apóstol, Patrón de nuestra Patria; para lograr pronto el triunfo y la paz; para hermanarse más Castilla y Galicia, se organiza por el Apostolado de la Oración de Valladolid, como centro, una Peregrinación de toda la región de Castilla-León.

ORDEN DE LA PEREGRINACION

Día 28.—Salida de Valladolid por la mañana y llegada a Santiago por la tarde.

Día 29.—Actos que se detallarán en el programa religioso.

Día 30.—Salida de Compostela por la mañana y llegada a Valladolid por la tarde.

IMPORTE DE LA PEREGRINACION

Tren (única clase), comidas en ruta, hospedaje en Santiago, ofrenda al Santo Apóstol: Ochenta y cinco pesetas. Las fechas de la Peregrinación están sometidas a variación por las necesidades militares repentinas. Se avisará oportunamente el cambio.

SITIOS DONDE INSCRIBIRSE EN PALENCIA

Casa Rodríguez-Alonso (Rojanos).

Casa de Julián Díez.

Ferretería Isasmendi.

Joyería Alonso.

Ferretería Pollos.

Sacristía de San Francisco.

Las personas que quieran inscribirse haganlo cuanto antes, para la buena organización de la peregrinación; el tiempo de inscripción dura hasta el día 20.

Las personas de fuera de la ciudad pueden dirigirse a sus parroquias para que pidan a esta ciudad ad la inscripción, si no lo que ren hacer por sí mismas.

Para toda correspondencia deben dirigirse al corresponsal,

Enrique Hermoso. Joyería Alonso.

¡Castellanos! La Fe y la Patria, la tradición, la historia de ayer y el momento de hoy, os convocan a Compostela.

En ejército de oración y penitencia acudid a pedir por nuestro ejército combatiente; acudid a vencer las batallas de la fe con nuestro Apóstol Santiago, y a salvar a la Patria.

Tú, Castilla, la noble, la grande, la eterna, responde a tu fe y a tus tradiciones; vuélvete a Santiago.

Ni la indiferencia, ni la pereza, ni el miedo al sacrificio, ni el respeto humano han de ser impedimentos para las empresas generosas en la Nueva España. Lo que se había de gas tar este año en superfluidades del verano, gastado por el bien del espíritu y por el bien de la Patria; peregrinad a Santiago.

Actos conmemorativos de la muerte de Calvo Sotelo en Salamanca

De la oración fúnebre se ha encargado el P. Peiró

SALAMANCA.—El programa definitivo de los actos que han de celebrarse en Salamanca para conmemorar el primer aniversario del ilustre mártir de la Religión y de España, don José Calvo Sotelo, será el siguiente:

Descubrimiento de la lápida que da el nombre de Calvo Sotelo a una de las calles de la ciudad; funerales en la Catedral organizados por el Ayuntamiento con oración fúnebre a cargo del Jesuita Padre Francisco Peiró; a las siete y media de la tarde, en el Paraninfo de la Universidad, velada necrológica organizada por la Sociedad de Cultura «Acción Española» de acuerdo con el Ayuntamiento,

Del Gobierno Civil

EN EL VALLE DE CERRATO

El señor Arellano Muñoz ha visitado Soto de Cerrato, Villaviudas y otros pueblos de la comarca, acompañando a una comisión encargada de ciertos servicios del Estado que se proyecta establecer.

VISITAS

Esta mañana acudieron al despacho oficial de nuestra primera autoridad civil los señores don Mariano Calderón Martínez de Azcoitia, don José Ordóñez Pascual y don Angel Santos Pastor, en representación del Ilustre Colegio de Abogados de esta provincia.

El objeto de su visita fué invitar al señor Arellano Muñoz a los actos que dicha entidad celebrará el día 13, aniversario del asesinato del insigne patriota y esclarecido hombre público excelentísimo señor don José Calvo Sotelo.

También complimentaron al gobernador el alcalde y un concejal de Villada, el secretario del Ayuntamiento de Villaviudas y el jefe local de Falange de Casil de Vela.

EN DEFENSA DE DIOS Y DE LA PATRIA

El alcalde de Congosto de Valdavia participa que en el frente de Vizcaya murió gloriosamente por Dios y por la Patria el cabo del cuarto batallón de Arapiles, Jeremías Peral Rabanal, hijo de este pueblo.

A. PASCUAL HIGELMO

CIRUJANO
Electro-radiólogo
MAYOR PRAL., 28, segundo.
(De doce a dos)
PALENCIA

SUCESOS

UN INCENDIO

Comunican de Villarramiel que a las 23 horas se declaró un incendio en la casa del vecino Cándido Rodríguez.

El fuego adquirió desde los primeros momentos gran incremento, por lo cual se interesó de las autoridades de la capital el urgente envío de la motobomba.

Las pérdidas ascienden a la cantidad de 15.000 pesetas y por fortuna no ha habido que lamentar desgracias personales. Parece ser que el siniestro ha sido casual.

UN ATROPELLO

En la Avenida de Manuel Rivera fueron alcanzados por un automóvil que llevaba moderna velocidad, los niños Braulio y Conchita Díez Díez, de dos y siete años de edad, respectivamente.

Conducidos a la Sala de Socorro, fué asistido el primero de una herida contusa en el labio superior, contusión en incisivos superiores y encía correspondiente.

A la niña se la apreció una contusión con hematoma en la región parieto-occipital derecha de pronóstico leve.

OTRO HERIDO

El vecino de Cevico de la Torre Vicente Rodríguez, de 40 años de edad, jornalero, venía por la Avenida de Manuel Rivera conduciendo un carro, y tuvo la desgracia de ser arrollado por un automóvil.

Auxiliado por varios transeuntes, le condujeron a la Sala de Socorro, donde fué curado de una contusión por aplastamiento en el pie izquierdo con gran equimosis, herida contusa en el dorso y espacio interdigital y probable fractura de metatarsiano.

Ayer en el frente de Madrid

La ofensiva marxista cedió bastante en el barrio de Usera y los milicianos filtrados en Brunete fueron ametrallados por nuestra aviación

Seis aviones marxistas derribados en la zona

AVILA.—El frente de Madrid continúa siendo escenario de redondísimas batallas. Los rojos han persistido en su intento de forzar nuestras líneas por el barrio de Usera y por el sector oriental. Pero lo mismo que ayer, nuestros soldados han rechazado a los atacantes y les han causado un número de bajas que cuando la tranquilidad se restablezca y pueda hacerse un recuento total, podremos dar una cifra verdaderamente trágica.

En el barrio de Usera, el enemigo volvió a la carga con empuje renovado. La artillería mantuvo primero un diálogo fortísimo. Después, los rojos se lanzaron al ataque y empezaron a caer víctimas de los certeros disparos de nuestros muchachos.

La avalancha quedó netamente contenida, y nuestro Mando aprovechó este momento para iniciar un contraataque. Como rayos salieron de sus parapetos y trincheras los soldados nacionales y se lanzaron en persecución del enemigo con bombas de mano y sin dar tregua a las ametralladoras. Se llegó hasta las trincheras rojas, dos de las cuales fueron ocupadas, quedando allí casi centenar y medio de cadáveres de milicianos rojos.

Empieza por tanto a debilitarse por este sector la enorme presión enemiga. Uno de los brazos de la tenaza que los rojos querían cerrar comienza a mostrarse agrietada y casi simultáneamente quedará quebrantada de un modo total.

En el sector oriental del cerro de Madrid continuó con gran brío el ataque rojo por Villafraña del Castillo y Quijorna. Las bajas que han sufrido pueden contarse por centenares, pues nuestros soldados resistieron en los parapetos y las ametralladoras sembraron la muerte en el campo.

Mientras tanto, nuestra aviación ha estado hoy incansable. La columna roja que se había filtrado hacia Brunete ha sufrido el rigor de nuestros aparatos y tuvo que soportar—no puede calcularse con qué resultado—más de veinte mil kilos de explosivos.

Ha sido un constante machaqueo que ha causado a los rojos pérdidas ingentes. Su ataque brutal, hecho con toda suerte de elementos y con efectivos numerosos, se está estrechando de manera decisiva contra las trincheras que defienden los soldados nacionales. No han

Antes de la reunión de comité de no intervención anunciada para hoy

La propuesta italo-alemana será decidida sin modificación alguna

LONDRES.—Ayer tarde tuvo lugar una nueva entrevista entre Edem y el Conde Grandi, que se supone son las últimas impresiones de ambos diplomáticos antes de la reunión de hoy.

LA NOTA DEL GENERALISIMO

PARIS.—La nota del Generalísimo Franco ha producido en los círculos políticos verdadera alarma. La nota, publicada anoche por "Paris-Soir", sobre serias divergencias entre Inglaterra y Francia, se quiere interpretar en los centros extremistas como que Gran Bretaña no tendrá inconveniente alguno en reconocer los derechos de beligerancia.

La opinión general (zquierdistas) es que Francia condicionaría el reconocimiento a la salida de los voluntarios.

DICE EDEM

LONDRES.—El ministro Edem declaró ayer que a pesar de las protestas del Gobierno de Valencia, no tiene ninguna referencia de nuevos desembarcos

de hombres y material de la fecha de la salida de Edem y el Conde Grandi, que se supone son las últimas impresiones de ambos diplomáticos antes de la reunión de hoy.

LA PROPOSTA GERMANA

BERLIN.—En los círculos diplomáticos alemanes se comenta que la iniciativa romana que la iniciativa italiana sobre el Conde Grandi, tal y como fue dada el primer día, no ha sido aceptada. La opinión general en Alemania, y en reemplazo de los países interesados en la paz, es que el "Comité de los Cuatro" debería dar por un acuerdo una imparcialidad herida.

Un periódico de Alemania el "Frankfurter Zeitung", deja en claro que el "Comité de los Cuatro" no ha sido establecido en la actualidad por un acuerdo, sino que la imparcialidad herida es un hecho.

La propuesta italo-alemana será decidida sin modificación alguna.

Julio
Año 47
N.º
Ha
su
E
g
NUE
Del C
Sección
Cuartel
de 1937:
EJER
fioneo
miliciano
Fren
Se pasa
menio.
Fren
nes de P
EJER
continua
ha sido
elevado.
En el
acoso
Fren
sobre Vi
fuerzas
dio com
de la qu
tenar de
y mucho
En lo
rotoes.
EJER
Todos lo
nos mili
En el
solo paso
adelante
comenzó
a retroce
salieron
puso en
De la
añarros
frus, tr
adores
bombar
ACTO
ver en e
on en E
En el
Salar
general
MORÉN